

Talca, 11 de junio de 2018

Estimadas y estimados académicas y académicos de la UCM,
Estimadas y estimados colegas creyentes y no creyentes,

En la Biblia se habla de "kairós" para designar un "instante favorable", un momento de apertura trascendente en la historia (de una vida, de un grupo, de un país). Como algo que surge y que interrumpe nuestros relatos, nuestro confort, nuestras costumbres. Algo nos provoca y desafía nuestra libertad y nos llama a tomar decisiones.

La situación actual de nuestra Iglesia chilena, humildemente creemos, puede ser comprendida como un *kairos* que golpea nuestras conciencias y nos convoca a reflexionar y a tomar decisiones.

En su "Carta al Pueblo de Dios que peregrina a Chile", el Papa hace un llamado urgente a todos y todas a *"generar espacios donde la cultura del abuso y del encubrimiento no sea el esquema dominante; donde no se confunda una actitud crítica y cuestionadora con traición. Esto nos tiene que impulsar como Iglesia a buscar con humildad a todos los actores que configuran la realidad social y promover instancias de diálogo y constructiva confrontación para caminar hacia una cultura del cuidado y protección."*

Una y otra vez insiste el Papa en su carta que se trata de una tarea que compete a todos los católicos, a todo el Pueblo de Dios, sin la que no se podrá salir de la crisis y aprovechar el *kairós*.

A nuestra Facultad de Ciencias Religiosas y Filosóficas nos toca una tarea más específica, pero que no es posible realizar sin la colaboración de toda la Comunidad Universitaria: *"Invito a todos los Centros de formación religiosa, facultades teológicas, institutos terciarios, seminarios, casas de formación y de espiritualidad a promover una reflexión teológica que sea capaz de estar a la altura del tiempo presente, promover una fe madura, adulta y que asuma el humus vital del Pueblo de Dios con sus búsquedas y cuestionamientos. Y así, entonces, promover comunidades capaces de luchar contra situaciones abusivas, comunidades donde el intercambio, la discusión, la confrontación sean bienvenidas."*

Nos preguntamos, como Facultad, ¿cómo estar a la altura de la situación de crisis que conocemos ahora?, ¿cómo pensar y discernir, teológica y eclesialmente, esta situación que vivimos, no desde arriba o como algo exterior, marginal y periférico, sino como una invitación a reformarse en profundidad?

Estas son algunas de las preguntas que quisiéramos plantearnos en un espacio de diálogo y escucha respetuosa y lúcida. Pensamos que es nuestra misión y nuestra responsabilidad. Para este efecto invitamos a todos los académicos creyentes y no creyentes a participar de este diálogo y reflexión el día 22 de junio a las 11.30 hrs. (el lugar se avisará oportunamente). Como insumo principal de este encuentro adjuntamos la carta del papa Francisco a toda la iglesia chilena del día 31 de mayo.

Finalmente, agradecemos esa carta porque nos encaminan a un fortalecimiento de la fe y la esperanza de tantas comunidades cristianas heridas por la crisis eclesial y nos convoca a estar a la altura del tiempo presente.

Atentamente,

Dr. Benoit Mathot
Director Departamento de Teología

Dr. Rodrigo Núñez
Director Departamento de Filosofía